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授姜农以鱼不如授姜农以渔
“授人以渔”的好处在于，使姜农获得应对市场变动的应对“本领”，而不会继续依靠老经验、老习惯，一直停留

在原有的意识中。不思变革，必然不能在日益变革的市场中站稳脚跟。

□赵松刚

今日潍坊

街谈巷议

□王传言
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6 日,记者获悉,“今年为每所初中学校
至少配备 1 名、每所高中学校和中等职业
学校至少配备 2 名专职心理健康教育教
师”提前完成。截至目前,全市共配备专职
心理健康教育教师 549 名,超额完成规定
的任务目标。(齐鲁晚报·今日潍坊)

人的健康分为心理健康和生理健康，
随着社会的发展和进步，在生理健康的同
时却带来了众多的心理健康问题。尤其是
在校园内，心理健康问题已经需要引起全
社会的广泛关注。目前 ,无论是高校还是
中小学生，心理问题都普遍存在 ,保障学
生心理健康尤为重要,预示很多学校也设
立了心理咨询室。但不少开设了心理咨询
室的学校老师多是兼职。这其实形成了一
个对于解决心理健康问题的“瓶颈”或者
仅仅是一种摆设，而只有专职的心理咨询

师入驻校园才能助力校园的心理健康问
题。

在潍坊 2011 年政府的十件实事,全市
初中、高中共需要专职心理教师 423 人,截
止目前,全市共有 300 余所中学配备了 549

名专职教师 ,超额完成目标。面对这样的
数字，我们只能感到庆幸，因为当学生们
面临着心理问题的时候需要心理咨询师
第一时间进行救治和矫正，而保证数量充
足的专职心理咨询师进入校园内乃是增
加了校园心理安全的砝码，为校园的颜色
祛除掉忧郁的颜色，带来阳光和欢笑有着
积极的意义。

当然，在专职心理咨询师进入校园之
后，还存在其他问题，诸如专职教师是否
专业，是否属于师范类毕业生等诸多的问
题。针对新配备的心理教师多数为非师范
类专业毕业,潍坊市教育局拿出 40 万元专
项经费,对新配备的心理健康教师进行了
全员达标培训。可见，必要地培训是必不

可少的。所以，当校园的颜色变得越来越
忧郁的时候，到了必须改变的时刻，专职
的心理咨询师进驻校园乃是重要的举措。
除了培训之外，还需要进行必要的长效机
制。

对入驻的专职心理咨询师需要加强
监督和考核，只有如此，在监督和考核的
基础上将心理健康教育变身一种长效的
机制进行例行化和制度化。惟其如此，校
园的环境才能少一点“忧郁”，多一些阳
光。

《齐鲁晚报·今日潍坊》“朝天锅”版全新升级，如果您想对咱潍坊的事儿说上几句，评上一段，请你发送本

报投稿邮箱：qlwbpl@163 .com，字数在 600 — 800 字为宜，期待您的关注。
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“心理师”让校园多些阳光

征稿

@采菊翁 123 ：今天是农历节气“大
雪”，潍坊高密虽然没有下雪，却下起了小
雨，淅淅沥沥的，这叫雪前雨啊！很快就要
降温下雪了。有了雨打底，再下上一场雪，
农作物到明天又该丰收了。不仅农民高兴，
我们吃粮食的谁不高兴啊！但愿让农民得
点实惠，不要谷贱伤农啊！

@通忻粉：2011 圣诞节就要来了！我们
怎么过？！去看海？去血拼？宅在家？NO!NO!
NO!你们 OUT 了！圣诞夜，来山东潍坊，迎
接我们美丽的宝贝刘忻回山东！齐鲁大地有
一片等待了好久的绿海，有无数欢笑和汗水
的回忆，现在我们还有崭新而小巧的演出场
馆，哇，想躲开刘忻的光芒都躲不开！

@成功起跑线主持人肖丹：寒冬来临，
来自青海玉树现就读于潍坊商校的 275 名
藏族学生需要您的爱心关注，家庭贫困在
外求学的他们，急需御寒衣物和医疗费用，

《成功起跑线》在此向所有爱心朋友呼吁：
让我们一起伸出援手，帮助玉树学子温暖
过冬！捐赠电话：2996277 或直接与潍坊商
校联系，有您的关爱，这个冬天他们将不再
寒冷！

@不好是孬吖：潍坊市奎文区交运小
区。我家暖气达不到 16°。多次拨打 12319

要求测温。不但没来测温的，再次拨打
12319 竟然回复说：万维已经来测温，16 . 5

°。求公道。凭什么大家花一样的钱，享受
不了同样待遇。

@威科财税动态：12 月 9 日上午 9:30-
11:30，潍坊市国税局网站举办“携手，与中
小企业共成长—网上访谈”活动。安丘国税
局周光耀局长将介绍固定资产进项税额抵
扣、起征点标准提高、出口退免税、高新技
术企业认定管理等促进中小企业发展的税
收政策及举措，听取意见建议，解答有关问
题。欢迎网友参加。

@Supawoman：一个广东人打电话说：
“你好我是潍坊公安局的。你是不是谁谁谁。
我们发现用你的身份证办的光大银行的账
户上有买毒品的资金。你身份证是不是多少
多少。”我妈很给力：“我要真犯法了我们本地
公安会来联系我。”对方挂断。大哥，你的广东
口音那么重当骗子也专业点好吧！而且它们
怎么会有我妈电话姓名身份证的！

@向日葵和马甲：快递太过分了。三天
了，东西还在山东，难道被双十一折腾下，
快递业就瘫痪到现在：2011-12-04 15:18

山东莱州市；2011-12-04 18:04 山东莱州市
装件入包；2011-12-04 22:35 潍坊分拨

中心 装件入包；2011-12-05 20:11 济南
分拨中心 下车扫描；2011-12-06 04:37

济南分拨中心 装件入包扫描。

6 日，潍坊市举行生姜行业协会年
会，处于低迷状态的生姜市场，收购价格
较去年同期下降约 7 成。一般姜农的生
姜每亩地赔两三千元之多。潍坊市生姜
有机生产研讨会提出，着力提高生姜生
产品质，着力发展“有机姜”。(齐鲁晚报·
今日潍坊 12 月 7 日 B06 版)

2011 年，对潍坊的姜农而言，可谓兔
年不利。经历过 2010 年生姜价格迅速上
涨的“姜你军”的疯狂后，生姜迎来价格
低谷期。与去年同期相比，每公斤生姜的
价格差之千里。赚钱已经成为一种奢望，
尽量减少损失，是他们唯一所能够做到
的。单纯依靠生姜谋生的姜农，面对无情
的市场调控，陷入了几年以来最大的困
境。

不难看出，价格直线下降的生姜，多
为普通姜种。作为占领在市场前沿的有
机姜，在这场困境中的表现，似乎令人羡
慕。当一般的姜农被市场左右无力回天
的情况下，有机姜的种植者们，还把持着
一定的主动权。在生姜市场上，作为高
端、优质姜种似乎在应对困境方面，显得
游刃有余。

生姜的销售市场中，出口是一个重
要的渠道。普通生姜的价格如此廉价，更
是与外国市场提高生姜的进口标准不无
关系。但是，作为有机姜等高端姜种，却
能够依靠自己的优势，突破这种障碍，做

到“旱涝保收”。
在生姜有机生产研

讨会上，与会专家提出
引导姜农生产有机姜
种，分析生姜市场动向，
分享推广有机种植科学
技术和先进物资。并且，
潍坊也将选择示范基
地，进行有机姜的种植。
这样的一种方式，是一
种“授人以渔”的方式，
对姜农而言，比单纯的
接纳物质补偿，要来的
更加实惠。

“授人以渔”的好处
在于，使姜农获得应对
市场变动的应对“本领”，而不会继续依
靠老经验、老习惯，一直停留在原有的意
识中。不思变革，必然不能在日益变革的
市场中站稳脚跟。

当然，在姜农遭受到重大损失的时
候，还有一种方式是，政府拿出一部分相
应的资金作为补助，或者由社会发动帮
扶，以“一方有难，八方支援“的方式度过
一时的困境。可是，这样的一种支援，所
能起到的作用是微小的，更是不能够持
久的。事后的补救，永远比事前的预防带
来的好处少一些。

所以，授姜农以鱼不如授姜农以渔，

从根本上提高姜农的技术和理念，带动
姜农从事经营更加适应市场的新品种，
使他们在应对市场的变动时，掌握一定
的主动权，才会让姜农们获得更大和更
长久的利益。
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